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很高興能在這裡分享過關心得，當初會報考證券分析師（CSIA）也是因為公司

內升遷所需，也因為畢業多年，早就將過去所學忘得一乾二淨，為了希望能儘快

通過這個考試，就趕快找補習班，於是就在「YAHOO！」知識網搜尋，發現金

證照口碑不錯，於是趕快打電話約時間試聽，剛好試聽那堂課是總體經濟學吳老

師，實在是佩服吳老師可以將困難的經濟學解析的簡單明瞭，於是就決定到金證

照上課。 

 

以下幾點心得與大家分享： 

1. 證基會出版的「證券投資分析人員測驗題庫」是無論如何都要讀得很熟，因

為參考歷屆試題，你會發現相同的題目一再的重複出現，而且也有許多類似

題，在考試時幾乎不必思考就可寫出答案。 

2. 97 年度 6 次歷屆考題也要全部練習過 2 遍以上，因為許多題目也是重複出

現，當你因為不熟練而錯過，事後一定會非常愕腕的! 

3. 每週晨間小考一定要考，因為我會逼自己在小考前把進度趕上，這樣才不會

因為進度落後太多，就更不想讀下去了。 

4. 法規是四科中最繁雜的科目，不過真的要感謝黃驥老師，因為他上課的講義

整理得非常詳細，再加上他仔細的講解，其實上完他的課幾乎就可以開始練

習題目了，所以我這門科目花很少的時間準備，第一次就過關。 

5. 會計學則是因為自己大學時修了不少課程，因此準備起來較不費力，不過由

於會計公報改很多，像投資認列及存貨計價更是大幅更改，讓我又重新學習

一次會計學。但是 CSIA 會計學其實都只有考觀念，複雜的計算並沒有出現，

只要把握住這點即可。 

6. 投資學則是要自求多福，因為每次難度不一樣，97Q4 考很難，讓人覺得很沮

喪，不過 98Q1 則是合理範圍內出題，因此還是按部就班的準備，相信總有

考過的一天。 

7. 經濟學則以總經為主，最近幾次的考題比較側重時事及諾貝爾經濟學得主相

關話題，尤其是克魯曼說過的話，再來就是吳老師的詳細解說及簡單易懂的

講義，讓我這次考試能輕易過關。 



 

 

平常上班已經很辛苦了，假日還要到補習班來上課，說真的，如果沒有很大的決

心及毅力的確無法撐過來，所以在你繳了錢來補習後，就一定要有非考過不可的

決心，因為已經花費的金錢和時間是很寶貴的，千萬不可以有放棄的念頭。以我

自己而言，我要求自己每天至少要花 2 小時看書，假日一定去圖書館繼續 K 書，

這樣才能順利讀完每次上課的進度。考試時無論如何要把題目作完，畢竟選擇題

不倒扣，不會寫的還是要猜題；申論題則是盡量寫，雖然 97Q4 申論題給分很嚴

苛，但是 98Q1 就放寬標準，所以能寫盡量寫，因為每一個字都攸關你的分數。

還有就是每一科都要去考，97Q4 投資學考財務比率、總體經濟考高登成長模式，

其實每一科都有相關聯，千萬不要放棄。 


